
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00061            DEL  12/10/2015 

 

OGGETTO :    REGOLAMENTO COMUNALE PER L'ACQUISIZIONE IN ECONOMIA 

DI LAVORI, BENI E SERVIZI - PARERE 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 12 del mese di ottobre, alle ore 12:21 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 10 consiglieri assegnati  

 



 

Il Presidente del Municipio 5 Palese- Santo Spirito- Catino-San Pio, Avv. 

Giovanni Moretti riferisce: 

           La Ripartizione Stazione Appaltante,Contratti e Gestione Lavori Pubblici con nota 

prot.186377 del 5.08.2015 con riferimento alla precedente nota del 29.07 u.s prot.180112, 

ha inviato la proposta di deliberazione n.2015/160/00096 di Approvazione Regolamento 

per l’acquisizione in economia di lavori, beni e servizi, articolo 125, D.Lgs 163/2006, per 

l’acquisizione del parere ai sensi dell’art.55  del vigente Reg.to sul Decentramento 

Amministrativo Istitutivi dei Municipi. 

           

        La suddetta proposta è stata sottoposta al parere della  1^ commissione Permanente 

“”Sport-Cultura-Scuola-Mercati” che nella seduta del 23 Settembre 2015 ha espresso 

parere favorevole indicando dei rilievi. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

VISTA la nota  prot.186377 n. del 05/08/2015; 

VISTO l’art.55  del vigente Reg.to sul Decentramento Amministrativo Istitutivi dei 

Municipi; 

VISTO il parere favorevole, con i rilievi, espresso dalla preposta 1^ Commissione 

Permanente nella seduta del 23 Settembre 2015; 

 

 

DELIBERA 

 

1. ESPRIMERE parere favorevole alla proposta di deliberazione n.2015/160/00096 di Approvazione 
Regolamento per l’acquisizione in economia di lavori, beni e servizi, articolo 125, D.Lgs 163/2006 
con i seguenti rilievi: 

 non sono sufficientemente chiare le modalità di espletamento dell’indagine di 
mercato di cui al punto1.1 dell’ART.7; 

 attesa la consuetudine di questo Comune di acquisire in economia i “Servizi 
attinenti l’Ingegneria e l’Architettura, gli stessi  non sono contemplati fra le 
tipologie dei “Servizi acquisibili in economia” riportati all’ART.6 punto B; 

 
 

2. TRASMETTERE il presente provvedimento alla Ripartizione Stazione Appaltante,Contratti e Gestione 
Lavori Pubblici per gli ulteriori adempimenti. 



 

 
  
Con n.9 favorevol i  (Di  Lauro,  Romano, Lomoro,Moret t i ,De Stasio,  De 
Matteo,Lomoro, Noviel lo,Di  Siena)espressi  per alzata di  mano su n.11 
consigl ier i  present i  e votant i .  
n.2 voto astenut i  (Sasanel l i ,  Ranier i )   
nessuno voto contrar io  

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Co n n .9  vo t i  favorev o l i ,  su  n .1 1  cons ig l i er i  prese nt i  e  vo ta nt i  

n .2  vo t i  a s te nut i  ( Sa sa ne l l i -Ra nier i )  

nes sun  vot o  contr ar io  

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n.4 (quattro) :  

-  Proposta di  del iberazione n.2015/080/00096 "Regolamento comunale per 

l 'acquis iz ione in economia di  lavor i ,  beni  e serviz i  -  Parere.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Prego consigl iere Di  Siena.  

Parla Di  Siena (P.D.) :  Dunque Presidente,  noi  abbiamo r icevuto dal la 

r ipart iz ione stazione unica appaltante contrat t i  e gest ione lavor i  pubbl ic i ,  una 

proposta di  del iberazione di  approvazione del  regolamento per acquis iz ione in 

economia di  lavor i  beni  e serviz i ,  i l  quale come qualcuno saprà,  è stato r i formato 

dal  nuovo Codice dei  contrat t i  pubbl ic i ,  propr io nel la logica di  acquis iz ione di  

lavor i ,  serviz i ,  forn i ture,  che al l 'ar t icolo 105, va a prevedere una procedura di  

carattere sempl i f icato da eseguirs i  in economia, che sarebbe al ternat iva a l  

procedimento ordinar io contrat tuale a evidenza pubbl ica, che può essere 

adottato in relaz ione a c i f re di  spesa modeste, come viene qui  espl ic i tato,  in  

armonia al  pr incipio d i  economici tà del l 'azione amministrat iva e di  

proporzional i tà del le forme. L 'art i colo 125, i l  decreto legis lat ivo 163 del  2006, va 

a disporre al  comma V, che i  lavor i  sono ammessi  per import i  non superior i  a 

€200.000 ol t re IVA, e al  comma IX, forni ture serviz i  in  economia per gl i  ent i  

local i ,  sono ammessi  per import i  in fer ior i  a €207.0 00 ol t re IVA. Ora,  la 

Commissione ha fat to un lavoro importante su questo regolamento, l 'ha 

approfondi to molto bene, consta di  18 art icol i  se non r icordo male, c i  sono 4 

t i to l i  e 18 art icol i ,  ma noi ,  pur avendo espresso parere favorevole,  abbiamo 

individuato due piccole cr i t ic i tà che abbiamo espl ic i tato sul  nostro verbale,  che 

r ipeto,  espr ime parere favorevole.  Dunque, abbiamo evidenziato che per quanto 

r iguarda l 'ar t icolo 7 del  regolamento in oggetto,  al  punto 1.1,  sostanzialmente 

noi  abbiamo evidenziato che non sono chiare, non suf f ic ientemente chiare le 

modal i tà di  espletamento del le indagini  d i  mercato, e inol t re,  t rat tandosi  di  

acquis iz ione in economia di  serviz i ,  ta le regolamento non contempla l inee guida 



per l 'a f f idamento d i  indagini  a f igure tecnico professional i  esterni  a l  Comune di  

Bar i .  Per cui ,  abbiamo r i tenuto opportuno evidenziare questo, in quanto lo 

r i teniamo importante, at tesa la consuetudine di  questo comune di  acquis ire in 

economia i  “Serviz i  at t inent i  l ’ Ingegneria e l ’Archi tet tura,  gl i  ste ssi  non sono 

contemplat i  f ra le t ipologie dei  “Serviz i  acquis ibi l i  in economia” r iportat i  a l l ’ar t .6 

punto B.  Perché l 'ar t .6,  punto B, viene fat to un elenco molto preciso, molto 

dettagl iato di  tut te le t ipologie di  serviz io che i l  Comune di  Bar i  può acquis i re a 

questa procedura sempl i f icata,  e quindi  sal tando la procedura di  evidenza 

pubbl ica,  ma non è contemplato questo passaggio qui ,  e abbiamo r i tenuto 

inser i r lo.  Questo è quanto,  comunque la commissione ha espresso parere 

favorevole.  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Grazie consigl iere,  la parola al  Consigl iere 

De Matteo.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Io dico che quel lo è stato det to da Di Siena è 

assolutamente in l inea con quel lo che è stato studiato met icolosamente dal la 

Commissione,  c ioè Di Siena ha fat to i l  punto perfet to del la s i tuazione, e l 'unica 

cosa che io dico, però a questo punto, è che noi . . .  Siccome è una quest ione che 

ci  r inviene in base al l 'obbl igator ietà da parte del  Consigl io Comunale, di  passare 

questo t ipo di  regolamento a i  Municipi ,  in che modo noi  possiamo intervenire? 

Perché? Perché giustamente come dice Di Siena, noi  abbiamo trovato, abbiamo 

visto,  la possibi l i tà  di  in tegrare megl io questo regolamento,  perché abbiamo 

visto questo? Perché voi  sapete che i l  d i ret tore generale ,  i l  segretar io generale 

del  Comune di  Bar i ,  i l  dottor D'Amel io,  è anche i l  responsabi le per i l  Comune di  

Bar i  del l 'ant icorruzione. Questo fat to qua, impl ica per lu i  una vis ione a 360 gradi  

su quel lo che è i l  regolamento su gare e appalt i ,  soprattut to per quanto r iguarda 

gl i  af f idament i .  E al l 'epoca,  ha fat to dei  r ichiami. . .  Di  qui ,  s i  sono un pochett ino 

vist i  anche in commissione a Bari ,  e sono usci t i  con questo nuovo regolamento,  



che comprende alcune norme sul l 'ant icorruzione. Però, è logico che anche le 

commissioni  baresi ,  sono un po'  come quel le nostre. . .  Non è che sono tut t i  

sc ienziat i !  Sono persone come noi ,  consigl ier i  e let t i  dal  popolo I ta l iano, per di re 

andate l ì  a guidarci !  Le due osservazioni  fat te dal  consigl iere Di Siena, sono 

secondo me assolutamente pert inent i ,  l 'unica cosa che vogl io dire,  caro 

Diret tore,  caro Presidente, ma noi  come possiamo fare per intervenire per far s i  

che queste istanze che der ivano dal  lavoro del la Commissione, possono essere 

recepi te anche dal  Comune di  Bar i  e in sede di  approvazione def in i t iva di  questo 

regolamento? E questa è la pr ima domanda. E'  logico che quando Di Siena dice,  

par la di  indagine di  mercato,  ha fat to un'osservazione giust issima! Cioè, lu i  ha 

messo i l  d i to in una piaga straordinar ia,  c ioè, che tu mi pa r l i  in quel  regolamento 

giust i f icatamente osservato in quel la commissione,  mi  par l i  d i  indagine di  

mercato che è previs to dal la normat iva nazionale sul la legge, a noi  che ci  

interessa? Questo è un regolamento che deve dire,  che la legge nazionale fa 

l ' indagine di  mercato, ma tu Comune di  Bar i ,  in base a questa norma che cosa 

vuoi  fare? Di Lauro come vuole interpretare? Questo vogl io sapere io!  Come 

vuole interpretare l ' indagine di  mercato? Cioè, in prat ica, i l  regolamento a nostro 

avviso, così come Di Siena  ha spiegato, dovrebbe entrare nel  meri to e 

speci f icare che cosa? Le modal i tà di  ef fet tuazione di  ta l i  indagini .  Per cui  la 

di f ferenza tra gare e d indagini  qual  è? Al lora,  io  faccio l ' indagine di  mercato e 

chiamo 10 di t te a fare l ' indagine di  mercato.. .  P er fare l ' indagine di  mercato a 

queste 10 di t te,  devo apr i re le buste? Faccio un' i r regolar i tà o non la faccio? 

Siccome lo scopo è acquistare beni  e serviz i  prat icamente.. .  Se invece di  fare 

l ' indagine di  mercato, così come mi impone la legge, pr ima di  part i re,  faccio 

diret tamente la gara con 15 di t te,  la  gara viene fat ta con buste chiuse o con 

buste aperte? Viene fat ta con buste chiuse!  Perché io al l 'at to non so chi  potrà 

vincere o chi  potrà perdere.  Quindi ,  facendo l ' indagine di  mercato.. .  I l  MEPA 



(****)  I l  mercato elet t ronico a mio avviso, ha una l imitazione grave, c ioè la 

l imi tazione è nel la sostanza stessa del l ' indagine. Cioè,  che fa i l  d i ret tore del la 

r ipart iz ione, va sul  computer,  s i  scegl ie le di t te migl ior i ,  le più s impat iche a lu i  e 

va avant i  così!  Cioè, c 'è qualcosa che non funziona! La commissione è entrata 

nel  meri to e ha visto queste anomal ie.  Al lora,  è ovvio,  s i  avverte i l  b isogno di  

at t i  d i  eccezionale l ibertà intel let tuale in questo momento,  però è ovvio che noi  

st iamo qui  ad espr imere un pare re obbl igator io ma non vincolante, come al  

sol i to.  Di  tanto c i  d ispiace, però, pr ima si  d iceva, s i  fa vot i ,  s i  fa,  s i  auspica 

che.. .  Tut te chiacchiere! Però, io devo dire al  Presidente Moret t i  e al  Diret tore,  

noi  facciamo vot i  pure noi ,  facciamo preghiere af f inché qualcuna del le 

osservazioni  di  questa commissione che ha lavorato,  e ha lavorato bene sot to la 

presidenza di  Tommaso Romano, qualche cosa r imanga e possa essere recepi ta.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Grazie consigl iere,  la   

parola al  Consigl iere Ranier i .  

Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Farò un intervento che andrà 

fortunatamente a s intet izzare anche quel lo che poi  evi terò di  fare durante le 

comunicazioni .  Durante l 'u l t ima pseudo conferenza dei  capigruppo, ho lamentato 

la mancanza di  regole,  c ioè la mancanza al l ' interno del la conferenza dei  

capigruppo di  cosa? Del lavoro svol to del le commissioni  quanto al le proposte di  

del iberazione ex ar t icolo 36, redatto. . .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Chiedo scusa consigl iere,  noi  adesso 

st iamo intervenendo nel la discussione del  punto al l 'ordine del  giorno.. .  Non esca 

dal l 'argomento!   

Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Arr ivo! Mi lasci  fare l ' in tervento! Lei  non 

ha questa legi t t imità per di re se io s to par lando o meno del l 'argomento, abbia la 

pazienza di  ascol tarmi .  Al lora,  durante tut te le conferenze dei  capigruppo che si  

sono svol te f ino ad oggi ,  è accaduto cosa? Sono arr ivat i  sol tanto g l i  argomenti  



preconfezionat i ,  c i  s iamo pr ivat i  tut tavia di  quel lo che oggi  i l  consigl iere Nicola 

De Matteo, lamenta. Dice:  come mai ,  non possiamo arr ivare a Bar i  noi? Certo 

che possiamo arr ivare a Bari  con le proposte! E'  propr io i l  nostro compi to,  

l 'ar t icolo 36 del  regolamento sul  decentramento amministrat ivo, prevede 

esattamente questo, che noi  possiamo fo rmulare del le proposte del iberate in 

Consigl io Municipale.  Ora i l  lavoro del le commissioni  svolge esattamente questo,  

e se è vero che oggi  non dobbiamo l imitarc i  a dare un parere obbl igator io non 

vincolante sul  regolamento, nul la v ieterebbe a questo consig l io,  d i  espr imers i  

con una proposta da indi r izzare a l  Comune di  Bar i .  Ora, la forza pol i t ica di  fars i  

sent i re e purt roppo nel le mani di  questo Presidente, che non è in grado neanche 

di  fare assolvere un senso unico di  marcia!  Ora, pensare a del le cose così  

evolute,  come quel lo di  lavorare in s inergia per far  arr ivare a Bari  del le 

osservazioni  tecnicamente così evolute,  mi sembra purtroppo una utopia.   

Perché lo spendere tanta energia e tanto impegno dal  punto di  v ista legis lat ivo 

di  anal is i ,  per qualcosa che io non posso fare al t ro che apprezzare, e sapere 

che a Bar i  non arr iva, perché non c 'è un confronto pol i t ico,  forse non è neanche 

cercato questo confronto pol i t ico,  perché oggi  s iamo andat i  ad approvare una 

del ibera del  10 agosto,  nel la quale abbiamo chi esto una sperimentazione di  

appena 4 weekend, una sperimentazione ignorata,  abbiamo fat to decine di  

del ibere, tut te totalmente ignorate,  al lora mi chiedo, ma qui  che cosa st iamo a 

fare Presidente? Ma di  che cosa st iamo par lando? St iamo par lando di  prof i l i  d i  

un' importanza encomiabi le,  d i  qual i  le i  non ha neanche idea di  come relazionarsi  

a Bari  come far l i  a t tuare. Ora, consigl iere De Matteo, mi t rova incredibi lmente,  

perfet tamente, quasi  come sempre d 'accordo, quel lo d i  cui  state par lando è 

perfet to!  Io direi  che questo ordine del  giorno dovrebbe essere addir i t tura 

tramutato non in un sempl ice parere, ma in una proposta di  del iberazione da far 

pervenire a Bari ,  che proviene dal  quinto Municipio,  non proviene da nessuno,  



proviene dal  V Municipio.  E'  chiaro ch e la proposta del iberazione che prevede 

del le integrazioni  sul  regolamento, deve essere ascol tata,  in part icolare perché 

le premesse sono così interessant i  e sono così dettagl iatamente ragguardevol i .  

Det to questo, i l  mio cont inua ad essere uno st imolo a la vorare bene, a lavorare 

megl io,  e uno st imolo a far sì  che le proposte che provengono dal  Municipio,  

vengono inviat i  a Bari ,  vengono portate a i  capigruppo! Con questo ho 

sintet izzato due intervent i  e gl i  ho fat to anche r isparmiare tempo, però,  

probabi lmente la sua capaci tà pol i t ica non è in grado di  far  arr ivare le nostre 

istanze a Bari ,  s i  l imi ta sol tanto a dare quest i  parer i  obbl igator i  non vincolant i ,  

con tut te queste osservazioni  tecniche che non servono, perché tanto lo dai  o 

non lo dai ,  l ì  f in isce. Qu indi ,  la invi to Presidente, ad una maggiore precis ione 

per quanto r iguarda i l  nostro lavoro, perché ci  r iuniamo quot id ianamente,  

dobbiamo dare del le r isposte. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Se si  r iunisse di  meno, forse frut terebbe di  

p iù i l  suo lavoro. . .  C'è qualche al t ro che vuole intervenire? Passiamo al la 

votazione sul la proposta di  del ibera i l lustrata dal  consigl iere Di Siena. E'  aper ta 

la votazione. Chi è favorevole al  provvedimento? 9 favorevol i  (Romano, Lomoro,  

Moret t i ,  Cassandra,  De Stasio,  Noviel lo,  Di  Lauro, De Matteo, Di  Siena).  Chi  è 

contrar io? Nessuno.  Chi s i  ast iene? 2 astenut i  (Sasanel l i ,  Ranier i ) .  Vo t iamo per 

l ' immediata esecut iv i tà.  Chi  è favorevole? 9 favorevol i  (Romano, Lomoro,  

Moret t i ,  Cassandra,  De Stasio,  Noviel lo,  Di  Lauro, De Matteo, Di  Siena).  Chi  è 

contrar io? Nessuno.  Chi s i  ast iene? 2 astenut i  (Sasanel l i ,  Ranier i ) .  Passiamo al  

punto success ivo.  

 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

20/10/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 20/10/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 20/10/2015 al 03/11/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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